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Provincia
CHIPIONA

Denuncia siQ.dicalporla
contratación municipal
de la ex edil'de Obras
CSIFanunciaque llevaráa losjuzgadosal alcaldepor colocar
en el Ayuntamientoa Margarita Lorenzotras haberdimitido

F.Javier F,,!,nco / CHIPIONA

Elsindicato CSIFanunció ayer en
una rueda de prensa celebrada en
Cádiz que denunciará en los juz-
gados alalcalde de Chipiona, Ma-
nuel García (PSOE), por "tráfico,
de influencias" y "abuso de po-
der" en la contratación de la ex
concejala socialista del Gobierno
municipal Margarita Lorenzo co-
mo administrativo del Área de Tu-
rismo del Ayuntamiento.

El presidente provincial del
Sector de Administración Local
de dicha organización, Jesús Pe-
cero, y el delegado sindical de
CSIF en el Consistorio chipione-
ro, Francisco Castro, explicaron
que "nuestra asesoría jurídica ya
está trabajando a pleno rendi-
miento" para llevar a los tribuna-
les al alcalde. Pecero arguyó que
en la primavera del año pasado, a
pesar de que Lorenzo todavía era
concejala gobernante, se presen-
tó a la oferta pública de una plaza
de administrativo en el Ayunta-
miento, quedando en segundo lu-
gar y, por tanto, sin ese puesto de
trabajo de funcionaria interina.

Según manifestó el dirigente

Enproyecto un
único desfile de
moda benéfico
para colectivos
La concejala de Cultura, María
Cano, se ha reunido con diseña-
dores y colectivos organizadores
de desfiles benéficos de trajes de
flamenca al objeto de "unificar
criterios y agrupar dichos even-
tos" en uno solo denominado Ex-
posoliflamenca. En el encuentro
estuvieron representados la Fun-
dación ARAS, la Asociación de
Lucha contra el Cáncer, la Asocia-
ción de Familiares de Enfermos
de Alzheimer, la Asociación de
Mujeres con Fibromialgia y la
Asociación de Mujeres Solidarias.
Losreunidos acordaron crear "un
comité mixto para la organiza-
ción técnica y el diseño tanto de la
pasarela del Auditorio de la Mer'
ced como del cartel y los precios
comunes para los desfiles". En el
mismo fin de semana los trajes se-
rán expuestos en LasCovachas-

provincial, "el alcalde se jactó en
su día de la limpieza de ese proce-
dimiento destacando que la pro-
pia concejala no había obtenido
la plaza". Sin embargo, en pala-
bras de Pecero, "pocos meses des-
pués apañó la promoción interna
de la persona que había logrado

Manuel Garda
Alcalde de Chipiona

,'La renuncia, que

.' conocióel Pleno
en la sesión del 27 de

enero, se debe a motivos

personales y laborales"

ese empleo municipal para que
Margarita Lorenzo accediera a la
plaza de administrativo, ya que
era la siguiente en la lista". '

Con respecto a este asunto,
añadió que "el día después de su
dimisión como concejala ya esta-
ba trabajando en el Ayuntamien-
to". Hayque recordar que el Pleno
de la Corporación' conoció ei 27
de enero por sorpresa la renuncia
de la hasta entonces cuarta te-
niente de alcalde delegada de Ur-
banismo, Infraestructuras, Obras
y Servicios Municipales, por "mo-
tivos personales y laborales".

Pecero y Castro también criti-
caron ayer otras cuestiones palé, '
micas relacionadas con la política
de personal del equipo de Gobier-
no, entre ellas "la falta de diálogo
del alcalde" con la representación
sindical de la plantilla del Consis-
torio, "incumplíendo el calenda-
rio de reuniones fijado para la ne'
gociación de un nuevo convenio
colectivo, que está pendiente des-
de hace dos años", ,

En el ámbito político, el PP rei-
teró anteayer en un comunicado
sus quejas ante la "extraña" con-
tratación de Lorenzo.

,e", dEN'UMrDA

Casi 800 alumnos de Educación Infantil
oirán cuentos escolares para la igualdad
Cerca de 800 niños de Educación Infantil de Rota, además de los
alumnos de la Escuela de Adultos 'Baifora', participarán en el pro-
grama municipal 'Cuentos en la Escuela para la Igualdad'. Esta ini-
ciativa que se desarrollará en seis colegios de la localidad cuenta
con la colaboración de la compañía Bombastic Teatro y la narradora
chilena Inés Grimland. En la fotografía, tomada ayer, pequeños del
centro LuisPonce de León disfrutan de cuentos ycanciones que "sir-
ven para hacer llegar a los niños valores de igualdad""

SANLÚCAR

El Consistorio
está colocando
contenedores
para aceite de
cocina usado

La red local prevista incluye el

Mercado de Abastos y los
centros docentes de la ciudad

---
F.J.F. / SANlÚCAR

En estos días ha comenzado la
instalación de 10s primeros
contenedores destinados a la
recogida de aceite doméstico
usado conla previsión de crear
"una red de puntos" que inclui-
rá el Mercado de Abastos y los
centros docentes de la ciudad,
según ha informado el equipo
de Gobierno.

El aceite deberá ser deposi-
'tado "en envases de plástico
debidamente cerrados, para
evitar su rotura". El Gobierno
local ha explicado que "la ges-
tión de la recogida selectiva de
los residuos en Sanlúcar está
encomendada a la Mancomu-
nidad de Municipios del Bajo
Guadalquivir, que adjudicó a
la empresa Biodiésel de Anda-
lucía la gestión correspon-
diente al aceite doméstico usa-
do para su reciclaje en la insta-
lación de valorización que po-
see en Fuentes de Andalucía
(Sevilla)". '

De acuerdo con la versión
del Gobierno municipal, "has:
ta ahora no se ha podido arti-
cular el funcionamiento de la
recogida y transporte de dicho
residuo en Sanlúcar".

ROTA

El municipio
mantiene su
ayuda a la
población de
Bir Ganduz
La villa está hermanada con

este pueblo saharaui y apoya

a los campos de refugiados

FJ.F. / ROTA

El Gobierno local y la asocia-
ción Sáhara Libre han dado a

conocer la ayuda humanitaria
que Rota ofrece al pueblo de
6.000 habitantes Bir Ganduz,
con el que está hermanado, y a
los cambios de refugiados.

La concejala de Coopera-
ción, Maria de los Ángeles
Sánchez, y la presidenta de
Sáhara Libre, Inmaculada
Ruiz-Henestrosa, han comuni-

cado que hay "dos líneasde '

apoyo": el programa Carava-
na por la Paz, dentro del cual
se han recogido desde'octubre '

alimentos y materiales que
ahora son enviados a través de
un camión que salió el pasado
13 de febrero; y"el compromi-
so adquirido a raíz del herma-
namiento de Rota con BirGan-
duz", ejecutando "proyectos
encaminados a aliviar las ca-
rencias existentes en medios e
infraestructuras". El dinero
aportado por el Consistorio
tendrá como destino la com-
pra de 100 placas solares, que
son "bienes de primera necesi-
dad, pues pernúten que la vida
no se paralice a partir de las
siete de cada tarde".

SANLÚCAR

Justicia para Manu protestará mañana en
Madrid junto a familiares de asesinados
La pla\aforma Justicia para Manu estará mañana sábado presente
en la concentración convocada por los familiares de Marta del Casti-
llo, Mari Luz Cortés, Loli Amaya y "otras victimas de asesinatos",
que se celebrará en la Plaza Mayor de Madrid a partir de las seis de la
tarde. La demanda fundamental de esta protesta es "la petición de
penas máximas para asesinos y pederastas, y el cumplimiento ínte-
gro de las penas", Hay un autobús gratuito para los interesados en
asistir. Elteléfono de contacto es 677 234276, de Lorena Díaz.
~ ,-

, SANLÚCAR

Los rocieros celebran
la puesta en marcha
de una novedosa web
La directora de la nueva web
www.periodicorociero.es ,
Francisca Durán, ha presenta-
do esta página en la casa de la
Hermandad del Rocío acom-
pañada de representantes ins-
titucionales y hermanos ma-
yores rocieros de varios muni-
cipos. Además de Durán, in-
tervinieron en el acto la alcal-
desa, lrene García, y el herma-
no mayor de la entidad sanlu-
queña, EusebioAcosla.

---'

COSTA NOROESTE

Comienza un taller de
conciliación familiar
para mujeres rurales
LaFederación de Asociaciones
de Mujeres Rurales de Cádiz
(Fademur) ha impartido en el
barrio sanluqueño de La Al-
gaida un taller femenino de
conciliación familiar sobre "la
necesidad de un reparto igua-
litario de tareas domésticas
entre hombres y mujeres". I;.a-
demur llevará a cabo esta mis-
ma experiencia financiada por
la Junta de Andalucía a Rota,
Chipiona yTrebujena.
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Losalcaldesexigenquela confrontación
políticanofrenela leyderégimenlocal
Pidenquela unanimidadlocalnola rompanlospartidoscuandolanormallegueal Parlamentoy defienden
sudebateparaleloa laleydefinanciaciónlocal. ChavesdicequeAndalucíamarcala"hojaderuta"

Charo Solis I SEVILLA

Los ayuntamientos no pueden
aguantar más. La crisis forma co-
las de parados y de quienes lo es-
tán pasando mal a sus puertas.
Son la administración más cerca-
na al ciudadano y a la que van pri-
mero a pedir ayuda, tengan o no
competencia. Y esto lo quieren
cambiar ya. Quieren que lo que
asumen sin ser suyo lo sea ahora
de pleno derecho y tener más re-
cursos para sobrellevar esa carga,
corrigiendo así la situación de asfi-
xia económica que padecen. La
Leyde Régimen Localy la Leyre-
guladora de la participación en los
tributos de la comunidad autóno-
ma, las víaspara conseguir ese ob-
jetivo de la segunda descentraliza-
ción, están a las puertas del Parla-
mento. Deahí que ayer losalcaldes
hicieran un frente común y exigie-
ran a los partidos que aparquen
sus diferencias yque la misma sin-
tonía que existe entre ellos tenga
su reflejo irunediato enla Cámara.'

Francisco Toscano
Presidente de la FAMP

","Enla guerra de, partidos, pido un
paréntesis en lo local

para alcanzar ese
consenso necesario"

Ésta fue la principal conclusión
de la mesa redonda en la que se
sentaron alcaldes de PSOE, PP, IV

YPA convocados por la Consejería
de Gobernación en el marco de las

jornadas sobre el Estatuto y la Ley
de Régimen Local. El encargado
de trasladar ese mensaje fue el pre-
sidente de la Federación Andaluza

de Municipios y Províncias
(FAMP), Francisco Toscano. "Pido
a los alcaldes que presionemos a
los partidos y a sus direcciones pa'
ra que ese entendimiento que hay
entre nosotros, cuando las dos le-

yes lleguen al Parlamento -se pre-
vé pararnediados de 2009-, sea un
'respaldo unánime", afirmó. Una
postura que reforzó la alcaldesa de
Córdoba, Rosa AguiJar (IU), recla-
mando el abandono de la "con-

frontación" ante un "pacto local
por la segunda descentralización".

Pero esta sintoníá de regidores
no es sólo de palabra, también está
sobre el papel. La FAMP cerró el
pasado mes de noviembre el docu-
mento base para la negociación
con la Junta de las dos nuevas nor-
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De izquierda a derecha, el alcalde Málaga, Francisco de la Torre (PP), la regidora de Córdoba, Rosa Aguilar (IU), y la consejera de Gobernación,
Clara Aguilera, junto al alcalde de San Fernando, Manuej María de Bernardo (PA); el presidente de la Diputación de Jaén, Felipe López (PSOE), y el
presidente de la FAMP y alcalde de Dos Hermanas (Sevilla), Francisco Toscano (PSOE).

Chaves conversa con el secretario de Estado de Cooperación Territorial [F(
del Ministerio de Administración Pública, Fernando Puig de la Bellacasa.

mas, que exigen que se desarrollen
en paralelo. Undocumento exten-
so en el que aparte de poner coto al
"excesivo intervencionísmo" del
Estado, se detal)an las competen-
cias que los consistorios quieren
gestionar. De lograr que los parti-
dos "arrimen 'el hombro", los
ayuntamientos harían realidad su
pretensión de asumir tareas ahora
enmanos de Juma y Gobierno que

muchas veces suplen hasta "hacer
más de loque deben ydeber lo que
hacen", como bien resumió Tosca-
no, parafraseando a su homólogo
a nível nacional, Pedro Castro.

Este documento, además de re-
definir competencias propias y la
organización territorial, también
refuerza a los ayuntamientos para
que no sean vistos como una admi-
nistración residual o de segunda

categoría frente las comunidades
autónomas y Estado, reconocien-
do así su poder político ynormati-
vo. En este sentido, recogen en el
texto base una cláusula de garan-
tía de su autonomia y competen-
ciaspara que no choquen con leyes
sectoríales.

Es precisameme el EstatUto de
autonomia, que acaba de cumplir
su segundo aniversario, la puerta
a esa segunda descentralización
que persiguen los alcaldes y que el
Gobierno autonómico dice com-
partir. El presidente andaluz, Ma-
nuel Chaves, en el discurso inau-
gural de estas jomadas dejó claro
su compromiso municipalista, que
pasa por abrir un proceso constitu-
yente para una mayor autonomia
local que verá la luz vía legislativa,
marcando asíAndalucía una "hoja
de ruta" a nivel estatal, ya que será
pionera en esta materia.

Frente a lareceptividDd del Eje-
cutivo autonómico estUvieron ios
planteamientos del Gobierno
central, defendidos por el secre-
tario de Estado de Cooperación
Territorial, Fernando Puig de la
Bellacasa, cuya reflexión sobre
un necesario control del Estado
para la transparencia municipal,
en especiai, ei régimen de incom-
patibilidades o medidas contra la
corrupción urbanística, inquieta-
ron si no molestaron los alcaldes
asistentes, que vieron de nuevo la
amenaza de la "tutela estata]".

Las competencias
que quieren los
ayuntamientos

La carta de competencias que
los ayuntamientos han puesto
sobre la mesa de negociación
con la Junta y que deberá con-
cretarse en las Muras leyes de
régimen y financiación local,
abarcan un amplísimo espectro.
En estos momentos en que el
paro va al alza, están por asumir
la gestión de las políticas activas'
de empleo -hace sólo seis años
que fueron transferidas a la Jun-
ta-, los programa de autoem-
pleo o la formación ocupacional.
Pero es en el ámbito social y
educativo donde se reclaman

más traspasos. Desde la gestión
de la ayuda a domicilio y progra-

I mas de acogimiento familiar o

I

para mujeres, menores y perso-
nas sin recursos, a la gestión de
las políticas sociales recogidas
en la Leyde Dependencia, mien-
tras en educación, la reivindica-
ción no se limita al capitulo de
infraestructuras, sino que se va
más allá e incluso se llega a
plantear la participación de las
corporaciones locales en la pro-
gramación de la enseñanza es-
colar y la posibilidad de estable-

, cer titulaciones universitarias.
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r iNDUSTRIALa empresa asegura que no está prevista la pérdida de puestos de trab.yo

El recorte de laproducción
deAirbus perjudicará a la
fadoría de Puerto Reall.

f
Crisisde mercado:

Anuncia que reducirá la fabricación
de losA-320 y que noincrementará
la de losA-330 YA-340

Repercusión:

Los estabilizadores horizontales de
estas aeronaves se realizan en las

instalacionespuertorrealeñas -PAG.1&-

t,.

CARNAVAL2009 (

RomancedelFallaconlosromanceros
Elconcursode romancerosreeditósuéxitoenel granfinaldelCOACde hoy.'Elromancede Fidelel
Gran Teatro Falla,donde ayer se celebró por comandante y su fiel replicante' logró el primer
segundo año. Fue sin duda el mejor prólogo para la premio."
unn__nn- n -- -- -- - -- n _n- -- n -- n-- - n..n -- -- -- _n- _n - -- u --- u -- --U_n-

Andalucía -n-

Eljuez envía
también a prisión
al hermanastro de
Miguel

Pmsigue la investigación.

C5diz-+-

La playa tendrá dos
nuevos módulos para
minusválidos

San FernandOC-1D-

EXpedientan a 'Canal
10' por incumplir el
horario infantil

El Puerto-140-

El SUP advierte del
"hacinamiento" de los
agentes-en.Comisaría

Rota-17-
El Pleno aprueba el
primer convj!nio
colectivo de Aremsa

Año XVI'-N° 5.447' 1 euro

CHICLANA

ElPinar de
Hierro será zona

verde y no se
construirá en él
El Ayuntamiento de Chiclana
calificará El Pinar de Hierro
como zona verde en el próxi-
mo PGOU, impidiendo así la
construcción de los 217 chalés
previstos. El campo de fútbol,
por su parte, albergará vivien-
dasproteb'¡das. -PAGINA16-

El PUERTO

Cincoempresas
portuenses
resolvieron un
EREen 2008

La Delegación Provincial de
Empleo autorizó durante el
año 2008 un total de cinco Ex-
peclientes de Regulación de
Empleo a otras tanta" empre-
sas portuenses. En lo que va de
año se ha autori7.ado uno, elde
Vistcón. -PAGINA13-

SAN FER~¿ANDO

Exigenque el
superávit se
use en planes
de empleo
El PSOE lslello ins[¡]al PíI"ÜPO
de Gobierno local a invertir los
2,'> millones de snperávit en
planes de empleo. Los socia-
listas afirman <¡neaprobarán
el presupuesto si se destinan
partidas a crear puestos de u",.
bajo. -PAGINA10--
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POLÉMICASLas contrataciones siguen suscitando diferencias entre el equipo de Gobiemo y la oposición

ElPleno aprueba el primer
convenio colectivoparaAremsa

rantizó los trabajos para la elabo-
ración de la relación de puestos
de trabajo, así como los procesos
de selección de personal, invi-
tando a la oposición a fiscalizar-
los.

No obstante, Márquez (PSOE)
insistió en que el equipo de Go-
bierno ha tenido una "estrategia
muy bien montada, en la duran-
te la época en la que más o menos
había trabajo, habéis sido los due-
ños yseñores a la hora de contra-
tar, echando a los trabajadores en-
cima del PSOE. Ahora, con tanto
paro, nos queréis' hacer partíci-
pes, porque ya no podéis conten-
tar a todo el mundo". Márquez
afirmó que era consciente de que
su postura podía exponerle ante
el alcalde, el cual podría mentar-
le a "familiares, hijos y primQs,
pero debo reivindicar aquello en
lo que creo yeste es un riesgo pro-
pio de la política que siempre he
asumido".
. El alcalde, Lorenzo Sánchez,
agradeció el posicionamiento de
todos los grupos yse dirigió a Fe-
lipe Márquez para decirle que no
pensaba reprocharle nada. "Hay
cuestiones que son conocidas por
todos. Cada uno tiene que lavar
su conciencia en lo que conside-
re que está mal, pero yo no tengo
porque reprocharle nada". El re-
gidor roteño, indicó al represen-
tante sociahsta que ambos tienen
formas muy diferentes de ver las
cosas. "Usted, como siempre está
dentro del vaso, hasta que no ve
que rebosa, no comparte. Yoen-
tiendo que hay que compartir lo
que hay dentro del vaso yeso es lo
qne hemos hecho desde elA),lO-
tamiento". Sánchez AJonso. ase-
guró a Márquez que: "nna perso-
na que vienen veinte veces al Cas-
tillo para conseguir un contrato
de dos o tres horas, no busca un
puesto de los de Diputación o de
un Ministerio, sino una medida
de supervivencia.Ycon eso, nijue-
go, ni me gustajugar".

. Para el alcalde, está claro que
el PSOE no ha podido atacar la
gestión de Aremsa ante los bene-
ficios alcanzados, ni los servicios
públicos prestados desde ella y
sólo le queda este tema. AJmismo
tiempo, le garantizó que es la "ho-
norabilidad de las personas" la
que garantiza la transparencia en
los procedimientos y no unas si-
glas sindicales o políticas. Loren-
zo Sánchez está convencido de
que se han resuelto situaciones de
personas que durante muchos
años habían estado trabajando
para el Ayuntamiento en contra-
to de prestación de servicio. A es-
tas personas les pagaban sus em-
presas y en ocasiones, cobraban
incluso menos horas de las que
trabajaban.

SánchezAlonso reconoció que
el que toma las decisiones es el
que se equivoca pero en este caso
"no me pueden reprochar que
haya colocado a mis hijos, a mis
hernlanos, ni que mi cuñada siga
limpiando escaleras".

Elnuevotextoseha
aprobadocon los
parabienesdetodoslos
grupospolíticos
----

PSOEeIUanuncianque
no perderándevistalos
pasosquesesigana
partirdeahora
----------

OlGAPRADOS
ROTA

Con el apoyo de todos los grupos
que conforman la Corporación
Municipal, ha sido aprobado el
primer convenio colectivo de la
empresa municipal Aremsa.

Según ha explicado, Jesús Co-
rrales, consejero delegado de
Aremsa, desde que en 2001 se cre-
ase la citada empresa municipal
se había venido trabajando con
hasta nueve convenios sectoria-
les, debido a la gran variedad de
se,,;cios que se prestan. Todos es-
tos convenios se convienen al1o-
ra en uno, ofreciendo esta venta-
ja yotras corno la equiparación de
las condiciones laborales y de re-
tribuciones por categorías o el
compromiso de empresa y traba-
jadores con elselvicio público que
realizan.

Este convenio que se prolon-
gará hasta e]año 2011 también in-
cluyeelcompromiso de que]a em-
presa realice una relación de pues-
tos de trabajo para junio de este
año yestablece selecciones de per-
sonal para aquellos contratos su-
periores a seis meses, en ¡',sque
participará el comité de empresa-.

Para el concejal de Izquierda
Unida (TU),Manuel]. Helices Pa-
checo, que este texto cuente con
el apoyo de los trabajadores "es
tm avalpara posicionarnos a su fa-
vor". Sin embargo, yaún estando
a su favor,el representante de IU
discrepó con el modo en el que
ha venido, en su opinión, ac-
tuando Aremsa con respecto a los
trabajadores y lasco~1trataciones.
Helices aseguró que su grupo "es-
tará atento" para que la relación
de puestos de trabajo se lleve a
cabo y la empresa cuente con el
organigrama necesario. Igual-
mente, estarán pendientes de los
procesos de selección yde los con-
tratos que se realicen. Unos pro-
cesos de selección para los que
también solicitó unas fechas con-
cretas. Por último, pidió la supre-
sión de las horas extras a favor de
un mayor número de contrata-
ciones.

María Eva Corrales, portavoz
del Partido Popular (PP), desta-
có e! crecimiento de la empresa
municipal Aremsa y la calidad de
los servicios públicos que presta y
que demandaban los ciudadanos.
Almismo tiempo, manifestó su sa-
usfacción, no sólo por el apoyo de
todos los grupos sino también por
haber sido capaces de llegar aeste

los grupos de la oposición todavía tienen sus reservas respecto a la forma de contratación en la empresa municipal,

----_.---------

LAS CLAVES
--------

-1-
Unificación

Aremsaposee -
una actividad

muy
diversificada. y

ahora todos los
contratos se

Igualarán
equiparando las

condiciones para
todos los

trabajadores.
-2-

Apoyo de los
interesados El

nuevo texto
cuenta con el
apoyo de los

trabajadores de
Arernsa, lo cual
es una garantía

para sacar
adelante este

convenio

!

La empresa municipal Aremsa se ocupa de diferentes actividades en los servicios públicos.

punto y elaborar un convenio
aprobado por tod?s los implica-
dos en su constituCión.

Por su parte, Felipe Márquez,
como representante de! PSOE
coincidió con la postura del con-
cejal de IU y aseguró decir si al
convenio, pero no al proceso de
contrataciones llevado a cabo por
el equipo de Gobierno, ya que en
su opinióu ha "carecido de rigor
ycontrol yha incumplido los pre-

ceptos establecidos por la Consti-
tución para el sector público".
"Habéis estado jugando con el de-
recho fundamental al trabajo",
añadió Márquez. Para el concejal
socialista es fundamental que la
fórmula de contratación cambie
y que se de estabilidad a los tra-
bajadores, igualando las condi-
ciones laborales de éstos con res-

.pecto a otros empleados públicos.
y para todo ello, es necesaria la re-

lación de puestos de trabajo, una
labor que reconoció difícil.

Corrales, como consejero de-
legado de Aremsa, aseguró al re-
presentante socialistaque "en nin-
gún momento hemos jugado con
el pan, sino que por el contrario
hemos procurado dar u'abajo al
mayor número posibie de fami-
lias". Corrales agradeció las suge-
rencias de los grupos, "con ellas
podemos seguir avanzando" yga-

:¡.I;:;I:::!¡:' .:.';;';,,,
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COMPETENCIASCon reglas claras sobre los ingresos y los gastos

Elpresidente de la Junta durante su intervención en el foro sobre financiación y competencias municipales.

Chavesabogaporuna
financiación local que
garantice la eficacia
Elpresidente cree que el
Estatuto andaluz abre
un nuevo proceso
constituyente municipal

Asegura que la Ley de
régimen local
delimitará todas las

competencias

~

EFE
SEVilLA
El presidente andaluz, Manuel
Chaves,defendió ayer como "más
necesaria" que nunca la reforma
de la financiación local para ga-
rantizar la autonomía financiera
de lascorporaciones, pero el mo-
delo debe tener "reglas claras"tan-
to en los ingresos, como en la "má-
xima eficacia" en los gastos.

Chaves planteó esta reflexión
"nte más de. 400 representantes
e'p1"-'udministracione, estatal, au-
lc,.1,',,;:,ica '~ca], as: '01",0 de ,...
pertos en del e~.. .,11e;,~,tán , ~-
batiendo en Sevillasobre las com-
petencias propias de los aYUllla-
mientas y su financiación.

Durante su intervención en la
apertura de lasJornadas sobre el
Estatuto y la Ley de Régimen Lo-
cal de Andalucía, Chaves aseguró
que el nuevo Estatuto abre todo
un proceso constituyente en el
ámbito municipal, voluntad que
-según dijo- se verá reflejada con
la aprobación este año de las le-
yesandaluzas de participación de
los aY'!ntamientos en los tributos
de la comunidad y la de Régimen
Local, que consensúan laJunta y
la Federación Andaluza de Mu-
nicipios y Provincias (FAMP).

Estas dos leyes marcarán la
"hoja de ruta" en Andalucía que
será "pionera" en el conjunto de
país para que el gobierno local
ocupe el lugar que le correspon-
de como "pilar básico" del Esta-
do, ycomentó que elEstatuto "ele-
va" la autonomía local a un nivel
de garantías "sin precedentes".

Convencido de que la ley an-
daluza de régimen local será una
de las "más importantes" de la le-
gislatura, el dirigente socialista
destacó el compromiso de su go-
bierno para "gárantizar" que la
norma delimite lascompetencias
y marque pautas de comporta-
miento para laJunta y los ayunta-
mientos.

RECURSO EXTREMEÑO

LaCHG confía en
eLConstitucional
--- -- -- -- - - -- - -- - -- - - -- -- --

El presidente de la Confederación
'Iidrográfica del Guadalquivir
(CH;;), Pedro Rodríguez Cantero, se
,,'ostr': ayer "convencido" de que
la Junta de Extremadura no

recibirá el amparo del Tribunal
Constitucional ante el recurso de

inconstitucionalidad presentado
por la misma contra el Estatuto de
Andalucía en lo relativo a la
transferencia de las competencias
a la comunidad andaluza de los

recursos de la cuen<a que se
inscriben en su territorio.

Rodríguez Cantero afirmó queno
existe un "plan b'" en el caso de
que el TCresuelva que dicha
disposición es inconstitucional,
aunque insistió en que el Tribunal
"no va apreciar" ese extremo.
-o.- - - - _--n

El presidente consideró
también que la reforma de la
financiación local se hace "más
necesaria que nunca" para ga-
rantizar la suficiencia finan-
ciera de las corporaciones,
pero recalcó la idea de que se
trata de una "cuestión de Esta-
do" a la que debe dar respues-
ta un gran acuerdo nacional
entre las fuerzas políticas.

"Side verdad queremos que
el modelo garantice eficacia y
estabilidad se deben abordar
los ingresos, pero también los
gastos. Es necesario conseguir
la suficiencia para la prestación
de servicios, pero también la
máxima eficacia en el gasto",
aseveró.

El presidente recordó que
el Estatuto marca la coopera-
ción entre laJunta y las corpo-
raciones basada en recursos in-
condicionados, un aspecto que
recogerá la futura ley de parti-
cipación municipal en los tri-
butosde lacomunidad, un nor-
masobre la que Chaves confió
en aprobarla por consenso, al
igual que la de régimen local.

"Estas leyes deben pennitir
a la distintos partidos gobernar
sin cambiarlas, de ahí la im-
portancia del consenso entre
ayuntamientos, diputaciones
ypartidos. La voluntad de diá-
logo de mi Gobierno es firme
y espero que sea la de todos",
apostilló.

Chaves, tras recordar lasme-
didas adoptadas por su Go-
bierno ante la crisis, anunció
que se dirigirá a la FAMPpara
exponerle un catalogo de pro-
puestas para la simplificación
yagilización de trámites admi-
nistrativos, medida ya aproba-
da para laJunta.

--
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Carbonero, junto a Pastrana, en la asamblea celebrada ayer en Málaga.

NO CREEN QUE SEA EL "MARCO NATURAL"

UGTy CCOOno apoyarán el pacto porel
empleo concertado entre 105partidos
EFEUGT YCCOO no apoyarán los posibles acuerdos parciales que
permitan un pacto político por el empleo entre el Gobierno andaluz
y la oposición porque no es, según dijeron, "un marco de diálogo na-
tural", como lo sería entre los sindicatos, los empresarios y la Admi-
nistración. Las formaciones políticas dejaron abierta esta posibilidad
para salvar el pacto que deberá lograrse antes de mediados de abril.
El secretario general de UGT-A,Manuel Pastrana, aseguró ayer su sin-
dicato "no estará en ningún pacto que tenga toques políticos", e in-
dicó que "lo respetaremos, pero no seremos partícipes", mientras que
el líder de CCOO-A, Francisco Carbonero, señaló que actualmente
"no estamos en el momento de los pactos de la Moncloa". -

FACTURASFALSAS

Laejecuciónde obrasera 'un acto de fe"
E.P.Eljuicio por el caso de lafac-
turas falsasdel Distrito Macarena
dé Sevillacumplió ayer su cuarta
jornada con las declaraciones de
los peritos que visitaron los luga-
res incluidos en las facturas emi-
tidas y objeto de consideración
con el objetivo de contrastar la re-
alidad existente con lo incluido
en los recibos y comprobar si los
trabajos se ajustaban a los con-
ceptos señalados. A tal efecto, los
peritos del Ayuntamiento de Se-
villa aseguraron que en muchos
casos saber si éstos se realizaron
supondría un "actode fe".Loscua-
tro profesionales que declararon
coincidieron en señalar la "va-
guedad" de la documentación
aportada, y que dificultó en mu-
chos casos la comprobación yque
les obligó a realizar informes com-
plementarios.

DELCENTRODEINTERNAMIENTO

Retiran un bebé
sudanésa suspadres
E.P.LaJuntade Andalucía retiró
el miércoles al bebé sudanés de
sus padres, que se encuentran in-
gresados en el Centro de Inter-
namiento de Extralijeros de Má-
laga (Cm), una medidarealizada
como cumplimiento de la orden
dictada por eljuez, según indica-
ron fuentes de la Delegación de
Igualdad y Bienestar Social. Del
menor se ha hecho cargo el Ser-
vicio de Protección de Menores
de laJunta en Málaga y será eljuez
el que determine qué hay que ha-
cer. Por su parte, el Defensor del
Pueblo Andaluz,José Chamizo,
afirmó ayer que está intervinien-
do en el caso del bebé sudanés, y
dejó claro que no le parece que
sea la manera más adecuada de
resolver el problema.

EDUCACIÚN

Lossindicatos
mantienen el paro
E.P.Los sindicatos ANPE,CCOO,
CSI-CSIF,FETErUGTySADIman-
tienen lajornada de manifesta-
ción prevista para el próximo día
24 de febrero en protesta por el
adelanto de la fecha de inicio del
curso escolar y en exigencia de
"medidas reales de mejorar del
sistema educativo". En un comu-
nicado, los sindicatos insistieron
en esta medida de protesta ante
la "negativa" de la Consejería de
negociar en una nueva mesa sec-
torial el adelanto de] curso esco-
lar, y para exigir que ésta se vin-
cule, en todo caso, a una serie de
compromiso.~que "realmente me-
joren el sistema educativo anda-
luz". La huelga parcial del próxi-
mo martes 24de febrero está con-

.vacada para la primera hora de
clase, por lo que los centros co-
menzarán una hora más tarde.

DE50 EUROS

Colocabanbilletes
falsosen laAlpujarra
E.P.Un total de cuatro personas
de nacionalidad rumana, dos
hombres ydos mujeres, han sido
detenidas en Cádiar (Granada)
por un supuesto delito de falsifi-
cación de moneda, al haber he-
cho circular varios billetes falsos
de 50 euros en establecimientos
de la Alpujarra, según informa-
ron a Europa Press fuentes de la
Guardia Civil. La detención de
estas personas, residentes en Ro-
quetas (Almería), se produjo el
miércoles, después de que el pro-
pietario de un bar del municipio
de Albuñol (Granada) alertaraa,
los agentes de que le habían pa-
gado con un billete falsode 50 eu-
ros. Posteriormente se marcha-
ron en un vehículo, del que el
hombre apuntó su matrícula.
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Málagase
escuda en la ley
de estabilidad
para recortar su
acción en VPO
~_N., Málaga

El alcalde de Málaga, Francis-
co de la Torre, ha convertido
la Ley de Estabilidad Presu-
puestaria en padre de todos
los males que afectan a las ar-
cas municipales. Ya hace un
año pidió por escrito al Gobier-
no que aplazara dos años la
entrada en vigor del reglamen-
to que impone una serie de
obligaciones de equilibrio pre-
supuestario a los municipios,
en las que el alcalde de Málaga
escudó la prórroga de los pre-
supuestos de 2008 durame
tres meses y que el proyecto
ya elaborado para 2009 y a
punto de ser aprobado sea
muy contenido. Ahora tam-
bién lc imputa que no se pue-
dan hacer más \~viendas de
VPO para satisfacer la fuerte
demanda existente.

El Ayuntamiento de Mála-
ga destinará este año a la pro-
moción de vivienda protegida
66 millones de euros, un 46%
menos que en 2008. El conce-
jal de Vivienda, Diego Maldo-
nado, explicó ayer que "La Ley
de Estabilidad Presupuestaria
impide al consistorio ampliar
los limites de endeudamiento
para hacer más vivienda prote-
gida". Según Maldonado, las
obligaciones crediticias que
impone el plan de estabilidad
económica aprobado en mayo
impide que no se hayan podi-
do incluir proyectos de 3.100
viviendas.

Según el Ayuntamiento, ac-
tualmente tiene en construc-
ción 1.797viviendas, y este año
iniciará otras 1.822, mientras
que tiene gestionado suelo pa-
ra esas 3.100 más que no pue-
de programar. De las vivien-
das que se van a iniciar, sólo
15 son realmente nuevos pro-
yectos. pues las demás son ac-
tuaciones pendientes de ejerci-
cios anteriores.

ACCiDENTE 1\1,IJlÍTHviO

Un muerto y un
herido en Algeciras
Un hombre de unos 70 años de
edad falleció en la mañana de
ayer y otro permanece en estado
grave en la Unidad de Cuidados
Intensivos del Hospital Punta Eu-
ropa de Algeciras (Cádiz) al ser
abordada por una lancha semirti-
gida del Scrvicio Marítimo de la
Guardia Civil la embarcación en
la que disfrutaban de un dia de
pesca. Según fuentes del Club
Náutico de El Saladillo, de Algeci-
ras, donde tiene su base el barco
abordado. los hechos se produje-
ron alrededor de las 10.00 horas
cuando, por causas que aún se
investigan, una lancha del Servi-
cio Marítimo de la Guardia Civil
abordó por popa al Tropicana 2,
un barco de 5,75 metros de eslo-
ra por 2,5 de manga, en el que se
encontraban su propietario, Ma-
nuel Moya, que resultó herido de
gravedad y Pedro Aragón, quien
falleció en el acto.- CR

Chaves quiere menos tutela
sobre los municipios
Los alcaldes piden unanimidad sobre las leyes locales
-------
L. L./ AGENCIAS'
Sevilla---

En la politica de la Junta con los
ayuntamientos deben tener ma-
yor peso los recursos incondicio-
nadas, es decir, aquellos que no
tienen un destino de gasto obli-
gado por parte de la Administra-
ción autonómica. Asi lo defen-
dió ayer el presidente andaluz,
Manuel Chaves, en unas jorna-
das sobre el Estatuto de Autono-
mía y la futura ley de Régimen
Local de Andalucia, un acto pla-
gado de responsables municipa-
les. Por el momento, los fondos
de cooperación (1.315 millones
de euros en 2009) suman más
que los' de nivelación (159 millo-
nes). Un cambio en esta distribu-
ción redundaria en tma "mayor
autonomía de las corporacíones
locales". aseguró Chaves.

La Junta pretende
aumentar los
fondos
incondicionados

Este objetivo, recogido en el
Estatuto, debe canalizarse a tra-
vés de dos leyes que entrarán en
el Parlamento este año: la de Ré-
gimen Local y la de Participa-
ción de las Entidades Locales en
los Tributos Propios de la comu-
nidad. La alcaldesa de Córdoba
y vicepre'sídenta de la FEMP, Ro-
sa Aguilar (IU), defendió ayer la
tramitación paralela de ambas
normas. Los alcaldes quieren
competencias, si. pero con dine-
ro. Con cierta ironía uno de los
alcaldes asistentes a las jorna-
das convocadas por la consejera
Clara Aguilera aseguraba que si
no era asi, ocurriría como "con
el himno de España, tendremos
música pero no letra".

Tanto Aguilar como el presi-

Manuel Chaves y Puig de la Bellacasa, ayer, en Sevilla./EFE

dente de la Federación Andalu-
za de Municípios y Provincias
(FAMP), Francisco Toscano, hi-
cieron un llamamiento para que
los alcaldes "presionen" a sus
partidos y no rompan la "unani-
midad" de los ayuntamientos de
hacia dónde debe caminar el mu-
nicipalismo. En opinión de am-
bos, los partidos deben huir de
la confrontación puramente par-

tidaria cuando estas leyes se de-
batan en la Cámara. Los dos al-
caldes también rechazaron una
alusión del secretario de Estado
de Cooperación Territorial, Fer-
nando Puig de la Bellacasa, so-
bre la necesidad de mayor trans-
parencia en los ayuntamientos.
Aguilar y Toscano defendieron
los controles que existen en la
administración municipal.

------
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El consejero Luciano Alonso y el director de Delta Alrlines. / EFE
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Un vuelo mas entre Malaga y Nueva York
Delta Airlines aumentará de cuatro a cinco el número de vuelos sema-
nales entre Málaga y Nueva York a partir de junio. Estos vuelos direc-
tos, operados con aviones Boeing 757, registraron un total de 16.500
pasajeros entre junio y diciembre de 2008, con una ocupación media
del 78%. En torno al 45% de los usuarios de la línea fueron turistas
extranjeros, según informó ayer ei consejero de Turismo, Luciano
Alonso en Nueva York. donde promocionó el destino Andalucia.

Atarfe registra un
seísmo de 2,4 grados
Un seísmo de 2,4 grados de
magnitud y con epicentro en AI-
bolote (Granada) se ha sentido
levemente a las 5.52 horas de
hoy en el municipio granadino
de Atarfe. El terremoto, de In-
tensidad III en la escala Hich-
ter, se ha rcgistrado a 37,22 gra.
dos None de latitud y a 3,65
grados Oeste de longitud, se-
gún informó ayer el Instituto
Geográfico Nacional, que esta-
bleció en la profundidad del epi-
centro a 5,6 kilómetros. El cen-
tro de coordinación de emer-
gencias 112y la Policia Local de
Atarfe no han registrado llama-
das de vecinos ni incidencias re-
lacionadas con el seismo, que
según el Instituto Geográfico
Nacional se ha dejado sentir le-
vemente en Atarfe y también
en las localidades gtanadinas
de Albolote, Maracena y Peli-
gros.- EFE

El PP critica el
contrato a una
empresa que
operó también
con Aguirre
P. X. DE SANDOV AL, Madrid

El PP trató ayer de situar en
un mismo plano la trama de
empresas de Francisco Co-
rrea con las adjudicaciones
de la Junta andaluza la em-
presa Decoestudio. Según de-
nunció en Madrid el secreta-
rio general del PP andaluz,
Antonio Sanz, desde 1989 es-
ta empresa ha obtenido plus-
valias de más de 15 millones
de euros en contratos con la
Junta, que le adjudica "todas
las ferias".

Además, según Sanz, el
responsable de esta empresa
fue condenado en 2003 por
malversación y después indul-
tado por el actual ministro de
Justicia. Y a pesar de eso ha
seguido obteniendo contra-
tos públicos.

Lo que no dijo Sanz, que se
encontraba junto. Esteban
González Pons, es que la em-
presa lleva tres décadas ope-
rando en el mercado, "exacta-
mente igual que otras admi-
nistraciones", como señaló la
Consejeria de Turismo en co-
municado. Entre ellas se en-
cuentran Navarra (Fitur
2004); o Madrid: expositor de
la Consejería de Sanidad en Fi-
salud 2004 y 2005; el stand de
la Consejería de Economia en
Salón del Gourmet en Madrid
2004; la Consejeria de Medio
Ambiente y Ordenación del
Territorio de Madrid, 2006; la
Oficina Española del Parla-
mento Europeo en Madrid
(Cumbre de Jefes de Estado
en Sevilla y Madrid en 2002 y
la campaña de Elecciones al
Parlamento Europeo en
2004) o el Ministerio de Me-
dio Ambiente ininterrupida-
mente desde1995.

La Consejeríade Turismo
remitió ayer a la Fiscalía Anti-
corrupción el expediente com-
pleto de la adjudicación.

C()¡;üDBA

Los Pedroches tendrá
estación de AVE
El Valle de los Pedroches está
más cerca de tener la estación
de AVE que llevan años recla-
mando. La firma del convenio pa-
ra lograr esta parada de la alta
velocidad se plasmó ayer. El pre-
sidente de Adif, Antonio Gonzá-
lez lVlarín;el consejero de Obras
Públicas y Transportes de la Jun-
ta de Andalucía, Luis Manuel
Garcia Garrido; el presidente de
la Diputación Provincial de Cór-
doba, Francisco Pulido Muñoz. y
el presidente de la Mancomuni-
dad de Municipios del Valle de
los Pedroches, Luciano Cabrera
Gil, rubricaron el documento de
colaboración para la reforma in-
tegral de la estación de Villanue-
va de Córdoba, sus instalaciones
complementarias y accesos, pa-
ra hacerla complementaria con
los trenes AVE.Adif se compro-
mete a redactar los proyectos de
reforma integral. -M J.A


